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本报讯　三原县淀粉厂为 了
从国 外引 进一 条玉米 深加工生 产
线，在一年半的 时 间 里，花 费 数
十万元 ，跑坏 了五 条汽 车轮胎 ，
各种 请 示、报告 、批复摞起来有
一尺高 ，公 章盖 了 130余枚，最
终仍未办成 。

这家淀 粉厂是一个有 280多
名职工的 乡 镇 企 业。1986年 初 ，
该厂 拟从国 外 引 进一 条淀 粉生 产
线，省经 委 已批 准立项，因 国 内
资金 难 以 落 实 ，后 又 与 香 港金 幸
茂公 司 联 系，拟用 港方资 金，购
买美 国 道尔 ·奥利佛 公司 的 淀 粉
综合加工生产线 ，可 日 处理玉米
1 60吨 ，年 消 化玉米原料 5.5万
吨。根据 合作意 向 ，其深加工 产
品玉米胚芽油 、纤维饲料 等还可
销往香港及国外市场 。对于这种
利国利 民 的好事，虽然有关 部 门
给予了支持，但厂方在具体办理
过程 中 仍 遇到 很大 阻力 ：一是

“ 婆 婆 ”多 ，环节多、从立项到
签约 ，需经过三原县、咸阳 市 、
陕西省 直到 国 务院 等上百个有关
部门 的 点头 认可 ，为 此 ，淀 粉 厂
专门 固定 了 一辆 面包 车办 理此
事。一年半中，这辆新车 的 轮胎
换了 五 条 ，跑路 之多可想而知 。
其次是不正 之风的 无形关卡。据
不完全统计，该厂在办理这件事
上耗资 近 30万元 ，除 了 必要的
差旅费 外 ，有相 当 多 的钱被用 在

“ 上贡 ”和 “渗渠 ”上了 。
本报 记者　韩 庚
本报通 讯员　刘 川 龙
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今天 本 报发 表 的 有 关 三 原
县一 家 乡 镇 企 业 为 引 进 一 条 玉
米深 加 工 生 产 线 历 尽 坎 坷 还 是

“ 告 吹”的 消 息 ，读 后 令 人 感
到气 愤 和 可 笑 ，又 催 人深 思 。

为了 引 进 一 条 生 产 线 竟 然
跑坏 了 五 条 汽 车 轮 胎 ，花 费 数
十万 元 ，加 盖 了 130多 个 公
章。这 绝 不 是 新 的 “天 方 夜
谈”，而 是真 格 的 事 实 ！它 向
人们 表 明 ，当 前 由 于 机 构 重
叠，“婆婆”太 多 ，办 事 效 率
低，互 相 扯 皮 ，互 相 推 诿 ，甚
至个 别 的 有 “雁 过 拔 毛 ”之
嫌，基层 单 位 和 企 业 要 办 成 一
件事 是何 等 的 难 呀 ！为 了 使 方
兴未 艾 的 经 济 体制 改 革 深入 下
去，就必 须 要 不 失 时 机地进行

台体制 改革 。
诚然 ，进行 体 制 改 革 是 一

件艰 巨 复 杂 的 系 统 工程 ，企 图
指望 一个早 上 就 完 全 达 到 目 的
是不现 实 的 。但 转 变 和 明 确 有
关领 导 机关 的 职 能 ，提 高 他 们
为人 民 服 务 的 观 念 ，抛 却 门 户
规念、“衙 门 ”作 风 、官 僚 主
义和 各 种 形 形 色 色 的 利 己 主 义
思想 ，却 是首 先 应 该 也 能 够 作
到的 ，这 是深 化 改 革 的 前 提 ，
又是 改 革 对每 一 个 国 家 机 关干
部的 考验 。只 有 这 样 ，我们 的
各种 改 革 其 中 包
括机 构 改 革 才 能
顺利 进行，我们
的建设 事 业 才 能
兴旺起 来 。

我省再度推行邮政编码本

报讯

（ 记 者 韩 庚 ）停止使 用 5年 之
久的邮 政编 码 ，将再度在我 省
推行。

省邮 电管理局 决定在 龙年
岁首开展 推 行邮政编 码活 动 ，
希冀 给这一长期 而又 艰 巨 的工
作开一个好头。

据西安市 邮 政局 统计 ，每
天因 地址书 写不清不详 ，造成
误投、退 回 的 信件 约 有 900
件，全省范围 内 这一数字更多 。
实行编 码将 有助于 减少此类 信
件。

世界上第一个在全 国范 围

使用 邮
政编 码

的是 联 邦 德 国 。目 前世 界上已
有近60个 国家 、地区使用 邮 政
编码 。

使用 邮 政编 码有利于 加快
邮件 分拣机械化 ，加快 信息 的
传播 速度。

这次我 省推 行邮 政编 码 实
行用 户 自 觉 接受、自 愿填写原
则，不 搞一刀 切 。但对党政机
关等 收 发 函件较多 的单位 ，要
求达到较高 的编 码书写率。另
外，没有 印 制写 码方格
的非标准信封明 年将 停
止使用 。

冶金 企 业 的 厂 长 认 为 ：

没有工会的支持 改革是很难顺利进行 的

本报讯　在 日 前 召 开 的 冶金 企 业
厂长座 谈会上 ，厂长们 在全面 分析了
当前 的改 革形势 以 及工会组织所处的
地位后普遍 认为 ，实行厂 长 负 责 制
后，如果 没有工 会 的支持与 合作 ，企
业内 部的改革 是 很难顺利进行的 。

这次座 谈 会 是 由 省 冶金工会组织
的，部分部 、省属 冶金 企 业的厂长及
有关 人 员 参 加了会 议 。与 会厂长在座

谈中 首先指
出工会在新
形势下 的重
要作用 。省
焦化厂厂长
杨铭经说 ：
随着企业领
导体 制 的改
革，特别是
党委职能 的
转变 ，工会
在企业的地
位显得越来
越重要 了 。
去年 我们厂
之所 以取得
较好 的经 济

效益 ，一个 很重要 的原因 ，就是通
过职工 代表大会这 种 民主管理的 有
效形式 ，把厂长的改 革意 向 变 成每
一个职工 的 自 觉 行动 ，因 而保证了
全厂生产经 营 目 标 的实现 。西北耐
火材料厂厂长霍德信说：实 行厂长
负责制后 ，强调 厂长 的 中 心地位与
中心作用 是对 的 ，但如 果只片面 的
讲厂长个人 负 责 的一面 ，忽视或不
讲职工 的 民主管理 和党委 的保证监
督，实 际上等 于 歪 曲 了 厂长负责制
这个完 整的概 念 。他说 ，在企 业内
部改革不断 深 化 的情 况下 ，我们厂
长普遍感到 ，每 迈 出一 步 ，如果 有
工会 的支 持和合作 ，这一 步就走得
顺当 ，否则就很难 行得通 。

在这次座谈会上 ，厂长们还对
工会的一些工 作提 出 了 建议 和希
望。华 山 冶金车 辆厂厂长李惠敏 、
韩城铁厂党委 书 记吴 建制说：工 会
作为一个 独立 的群众 团体 ，应 当 敢
于在 搞 活企 业 上拿出 自 己 的 有异于
行政的新点子新方法 ，应用 自 己创
造性 的工 作去 树立 自 己的威信 ，使
工会 真正成为群众利 益 的代表 。

（ 段 克 明 ）⑭

城 发 电 厂 工 会 重 视 女 工 保 健 工 作 ，年年 都
为她 们 检 查 身 体 ，预 防 疾 病 。今年 “三、八”节
前夕 ，他 们 在检 查 身 体 的 同 时 ，还 普 遍进 行 了 乙
型肝 炎 疫 苗 注 射。　高 刚 强　蔡敏　摄

西铁 分 局 电 务 工 程 段　发 展完善 “百含 ”包干产值效益翻番
本报讯 西安铁路

分局 电务工程 段 勇 于改
革，不断 发 展和 完 善百
元产值工资 含 量经济 包

干责任 制 ，去年完成 产
值1447万 元 ，实现利 润
比1986年增 长 5倍 。

该段1985年开始实

行“百 含”，当年 产值
比上年增 长55%。但到
了1986年生产增 长幅度
变小了。事 实 告 诉 他
们，再好 的生产责任制
形式 都应 该不 断 地 发
展、完善和 创新。1987
年，他们推行 目 标成本
控制计划 ，实行工号工
程师 负 责 制和财 务 科 目
负责 制 ，加 强 考 核监督 ，
奖惩及时兑现 ，使产值
效益 又开 始大 幅度 提
高。　（张 炳 轩 ）⑬

有人说 ：女 人 家 养 路 护 桥 太 亏 了 ，可 她 们 不
这样 看 。她 们 不 但 热 爱 铁 路 工 作 ，而 且 都 嫁 给 了
在铁 路 工 作 的 小 伙 子 。年 初 ，她们与 自 己 的 丈 夫
同登 光 荣 榜 ，被 评 上 了 先 进。她 们 是 西 铁分 局 风
州工 务 段 两 当 桥 随 领 工 区 的 文 桂 华 （左一）、龚 祖
芬（左二 ）和 刘 玉 珍 （右 一）。　周贤宝　摄
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本报 讯 省 政府 今
天授予张润叶 、叶惠贤
等13名农 村妇女 “陕
西省劳动模范 ”称号 。
同时还表彰了 百 名 勤 劳
致富的农 村女标兵 和 为
农村妇女 提供 科技服务
成绩显著 的知 识妇女 。
肯定了 这些 巾 帼精英在
发展商品经济 、促进城
乡产业结 构调 整中发挥
的作用 。

表彰决定 是 省 妇联
负责人在今 日 的 新闻 发
布会上宣布 的 。

（ 姚 丽 ）
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北京 舆论界 呼吁要 有健康 的 饮食文 化
据中 新 社 讯　春节 已经过

去。但中 国 许多 地方 拜年要拜
到十五 ，东宴 西请 要吃 到 三
十。

近来 ，北京 许多大报都发
表文章或 评论 ，对各地上上下
下的吃喝风提 出严厉批评 ，指
出大吃大喝是传统饮食文化 中

的糟粕 ，应予反思 。
大吃大 喝 已成恶 习 ，不吃不 喝

不办事。眼下的宴 会巧立 名 目 者甚
多，而且 “食不厌精 ，脍不厌细 ”
， 每餐动辄山珍海 味 ，主人利用 公
款“好客”，而 “社会公仆”们坦
然地周 旋于各种大宴小宴之 间 ，可
谓“两厢情愿”。令人忧虑的是 ，
时下机 关企 业宴席还 日 日 升级 ，标
准高 ，出手 阔 ，互相攀 比 ，争奇斗
胜。据报 载 ，国 家物资储备局直属
储备处节前大 宴 特宴 ，三天挥霍公
款近万元 ，更有一些机关企业虽 然
账面 “吃 紧”，桌 面 上 仍 然 “紧
吃”，大 笔大 笔公款从 嘴 边 挥 霍
掉。

每逢 过年 过节 ，一些人醉心于
东宴 西请 ，大 吃大喝 ，不过年过节
都天天请 客 ，摆排场，“面子席 ”要
样子而不要营养 ，要充大佬而不要
节约。

许多有识之士都共 同 感觉 到 ，
以上种种现象无一不说明 饮食风习
迫切需要改革。他们 认为 ，食 品结
构问 题 已经作 为 国 策提 了 出来 ，微
观饮 食结构 也 应 当 起相应变化 ，另
外，也要 研究一下 “席面 结构”，
制定一些 科学合理的规范 。

宴会改革 已 引 起中 国 高层 领导
人的重视。李鹏代总理在人 民大会
堂设国宴欢 迎 外国 总理 仅四 菜一
汤，典雅而 隆 重。据悉 ，已有文件
严格规定 了 各 种宴 会的 规格 和标
准。
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本报讯　1987年铜
川市共 创市级 以 上优质
产品21种 ，占 全部优质
产品种数的 36.8%，优
质产品产值达1.0598亿
元，占 全市 工业总产值
的36.5%，其 中 省 级以
上优质 产品产值 占 全市
工业总产 值 的20.8%，
比1986年 同期增 长12.5
% ，跨入全省20个厅 、
局、地 、市的 先进行列。

去年 以来 ，铜 川市
工业 企业 围 绕 转变经营
机制 ，普遍推 行了 厂长
负责 制 、承 包经营责任
制等 多 种形式的经营责
任制 ，各企 业把提高产

品质量 作为 增 强企业竞
争能力 的突破 口 ，挖 潜
力，抓管理 ，讲质 量 、
创优质 ，全市 工业企业
的质量工作节节上升 ，
成为获 得 省级 以上优质
产品最 多 的一年。

（ 杨 帆　古 碧 荣 ）⑭


